

Toluca, México a 24 de agosto del 2021.

Firma de la Carta de la Tierra

Doy la más cordial bienvenida a esta universidad verde y oro al **Dr. Mateo Alfredo Castillo Ceja, Punto Focal Nacional de la Carta de la Tierra.**

Saludo a la **Dra. Martha Patricia Zarza Delgado, secretaria de Investigación y Estudios Avanzados.**

Agradezco la presencia del **Dr. Víctor Varela Guerrero, director de la Facultad de Química.**

Al **Dr. Jesús Alfredo Liévanos Barrera**, coordinador de la Maestría en Calidad Ambiental y promotor de este evento.

Alumnas y alumnos universitarios presentes, muy entusiastas.

Al gabinete universitario, colegio de directores, invitados especiales, a los miembros de la secretaría de investigación y estudios avanzados

Universitarios todos.

Hoy, 24 de agosto, día internacional de los parques naturales, representa el marco perfecto para realizar la Firma de la Carta de la Tierra, resulta una coincidencia no fortuita nuestra necesidad de formar una sociedad global preparada para crear “una economía de la naturaleza porque en ella la moneda no es dinero, sino vida” como lo establece la física, filósofa y escritora hindú Vandana Shiva.

La Carta de la Tierra es una invitación a individuos, instituciones y comunidades para una reflexión interna sobre actitudes y valores éticos fundamentales que deben guiar nuestro comportamiento; un llamado para usar tecnología limpia y amigable con el ambiente; una convocatoria a patentar de forma ética y alejada de intereses aislados; a crear una sociedad global con individuos que cuiden la tierra y cuiden unos de otros para evitar la



destrucción de sí y de la diversidad de la vida; una invitación para construir sociedades democráticas justas, participativas, sostenibles y pacíficas; un llamado a la acción para cambiar a un estilo de vida sostenible que inspire compromiso, cooperación y cambio.

La universidad consciente de que es importante guiar el actuar y no sólo crear conciencia sin tomar acciones, ha decidido asumir el compromiso de llevar a cabo los principios de esta carta para crear una ética de paz, economía, equidad, protección del ambiente, desarrollo sostenible y respeto por los derechos humanos.

Con esta firma, se crea un instrumento educativo para el desarrollo sustentable y lograr una sociedad justa, sostenible y pacífica. Además de suscribirse al compromiso con el programa de acción mundial sobre la educación para el desarrollo sostenible y contribuir a la cohesión y participación activa de las organizaciones, la sociedad civil, comunidades, representantes sociales, líderes de opinión, redes sociales, consorcios, instituciones educativas y culturales, el gobierno municipal, estatal y federal, y el sector productivo.

Con este acto, la universidad cumple con su compromiso ético, educativo y social que la rige: generar, estudiar, preservar, transmitir y extender el conocimiento con conciencia humanística, ecológica y democrática, renovando constantemente sus funciones en la sociedad para mejorar su contribución a la humanidad.

Apreciables universitarios, hombres y mujeres, cuidemos nuestro entorno, seamos conscientes de cada pensamiento, cada palabra y cada acción universitaria para favorecer la preservación de nuestra casa... nuestro querido planeta tierra. Muchas gracias.

Concluyo con una frase de la conocida congresista alemana y ecologista **Petra Kelly: Si hay un futuro, éste será verde.**

Muchas gracias.

Patria, Ciencia y Trabajo

